

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX

Núm. 14.886

FRANQUEO
CONCERTADO

Lunes 23 de Mayo de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO

20 CENTIMOS

TELF. 1533

APARTADO 12

Prosigue la resistencia inquebrantable de nuestro heroico ejército. ¡ADELANTE HASTA VENCER!

FORTIFICAR PARA RESISTIR

El "Diario del Ejército de Maniobra" publica un artículo magnífico del coronel Cordon, subsecretario del Ejército de Tierra, que trata del "VALOR MILITAR CRECIENTE DE LA ORGANIZACION DEFENSIVA DEL TERRENO". En este artículo de un gran técnico se demuestra claramente, como es posible, con aparente paradoja, ATACAR DEFENDIENDOSE, COMO PUEDEN GANARSE POSICIONES AL ENEMIGO COLOCANDOSE UNO A LA DEFENSIVA.

Las conclusiones del coronel Cordon vienen pues a corroborar la consigna que lanzara el presidente Negrin, "resistir es vencer" y que nuestro glorioso Ejército viene cumpliendo con un heroísmo que asombra al mundo. Esta resistencia, su magnitud, crecerá aún más si el terreno está organizado defensivamente a base de sólidas fortificaciones y refugios, transformando nuestras líneas en fuertes campos atrincherados.

Nuestra guerra y aquí habremos de citar nuevamente el ejemplo máximo y heroico de Madrid, demuestra cómo al amparo de unas líneas elementales de fortificación, imperfectamente construidas en un principio y durante los momentos más críticos, pudo un pueblo, una ciudad, una capital resistir sin ejército, sin armamento, las acometidas continuadas de otro ejército disciplinado, con material moderno y abundante, superior entonces a nosotros en cantidad y en calidad. Aquella resistencia de las Milicias, reforzada evidentemente por factores morales poderosos, fué la que permitió realizar, tras de aquellas líneas de fortificación defensiva el sublime esfuerzo de creación total de un ejército potente con todo su aparato militar.

Este ejemplo a favor de la organización defensiva del terreno es el que hoy debemos recordar y aplicar cada día, cada hora para conseguir que nuestra resistencia, la de nuestro heroico Ejército y la de nuestra retaguardia sea eficaz y constructiva. Líneas de trincheras, organización de sólidas fortificaciones y refugios, para que en ellas se agarren y se hinquen nuestros combatientes, para que nosotros, a su amparo, en la retaguardia, prosigamos nuestras tareas de intensificación de la producción en la industria y en el campo, de incorporación de la mujer al trabajo, de preparación de nuevas reservas, etc. que son las que crearán las condiciones de nuestra victoria sobre el fascismo invasor.

¡FORTIFICAR PARA RESISTIR! ¡RESISTIR ES VENCER!

Los trece puntos nos señalan el camino de la victoria
Ningún español debe desconocerlos para REALIZARLOS

Sobre los trece puntos del Gobierno de Unión Nacional

Muy acertada y a tiempo ha sido hecha pública la declaración de principios del actual Gobierno de Unión Nacional en el cual estamos representados todos los antifascistas españoles.

En los momentos que vivimos de gravedad de la guerra, es acertado por el Gobierno el hacer público al mundo entero el carácter de nuestra guerra, por lo que luchamos y lo que será la República después que se termine la guerra, en la cual si todos los españoles ayudamos de una manera decidida, lograremos en una fecha no lejana, expulsar a todos los extranjeros, militares y "técnicos" que de una manera p otra estén ayudando a la guerra de invasión.

Muy acertada la declaración de lo que será la República después de la terminación de la guerra, pues éste es el sentir de la mayoría de los españoles como lo demostró el 16 de febrero y lo demostrará cuando después de terminada la lucha por medio de un plebiscito nacional se le consulte al pueblo.

La Constitución de la autonomía a aquellas regiones que la deseen sin menoscabo de la unidad española,

ayudándolas en el desarrollo de su personalidad, entendiéndose que de esta forma se crea más confianza entre todos los españoles, dando libertad en la vida civil y social, y libertad de conciencia que asegurará las relaciones entre todos los ciudadanos honrados.

Entiendo que la garantía a la propiedad que legalmente sea bien adquirida es justa y democrática, pues esto entra de lleno en los postulados de nuestra Constitución, dentro desde luego de los límites del interés nacional impidiendo que la acumulación individual de riqueza, conduzca a la explotación del ciudadano en perjuicio de la colectividad.

La Reforma Agraria creo sea una de las en que más atención se ha de poner por parte del Gobierno, ya que en nuestra nación las tres cuartas partes de ella son agrícolas y en su mayoría estaba en poder de unos pocos señores feudales que por no tener sentido humano, ha sido la causa de la explotación del campesinado.

En la legislación social es necesario que en la medida de las posibilidades de la economía del país, se vaya avanzando garantizando una vida decorosa a toda la masa pro-

REPORTAJE

La incorporación de la mujer al trabajo

Lo que opinan nuestras compañeras de lucha

Isabel Martínez, Secretaria general de Unión de Muchachas, entusiasta dirigente del movimiento juvenil femenino de Castellón, que ha sabido encauzarlo por un camino justo de trabajo, alegría y ayuda eficaz a nuestros combatientes, nos hace las siguientes manifestaciones:

Cuando abordamos a Isabel Martínez, la encontramos reunida con sus colaboradoras, jóvenes muchachas todas, de Castellón, que discuten, planean y deciden rápidamente sus problemas, y todos aquellos relacionados con la guerra, con seguridad, firmeza y por qué no, con alegría y entusiasmo propio de la juventud.

—¿Qué puedes decirnos de la incorporación de la mujer al trabajo en Castellón?

—En realidad en Castellón es muy poca la ayuda que han aportado, en lo que se refiere a su incorporación en estos momentos. Claro que las mujeres trabajan, pero en aquellos trabajos que ya venían realizando, a excepción de la fábrica de armas, donde trabajan junto a los hombres. Existe gran deseo entre las mujeres por incorporarse al trabajo. A decenas se presentan las muchachas solicitando con insisten-

ductora que tan decididamente contribuye de una u otra forma a ganar la guerra, como lo hará después en la reconstrucción de la economía española, ayudando por parte del Gobierno en el mejoramiento cultural, físico y moral de la raza.

El Ejército español una vez termine la guerra, como lo está hoy ya, estará por entero al servicio de la nación para garantizar su independencia y libre de toda hegemonía o partidismo.

Entiendo que España debe seguir fiel a los pactos y tratados, apoyando la política simbolizada en la Sociedad de Naciones, renunciando a la guerra como instrumento de política nacional para medrar en perjuicio de tra nación.

Y por último estoy de acuerdo con la declaración de principios en cuanto a amnistía por entender que la mayoría de los españoles que se encuentran en terreno en poder de los facciosos, después de ver el trato que les dan y lo que para ellos representaría el que ganasen las tropas de Hitler y Mussolini, ante la duda y la propaganda hecha por toda la prensa que está al servicio de éstos, ya sea en el extranjero, ya dentro del terreno que ellos dominan, se decidirán a apoyar desde donde se encuentren, de una manera decidida a la lucha por la independencia de España grande y libre de toda ingerencia extranjera política, económica y social.

FORTUNATO BUENO
Secretario del Sindicato de Oficios Varios (U.G.T.)

cia se las lleve a trabajar en todos los puestos que dejan vacantes los hombres.

—¿Cómo crees tú que debe enfocarse esta incorporación?

—Creo que todo depende de las direcciones de los Sindicatos. Estos dicen que no estamos capacitadas. Esto es justo hasta cierto punto, pero de ellos depende también el que los Sindicatos tomen las medidas necesarias para organizar, por medio de un aprendizaje intensivo, o de escuelas adecuadas, la capacitación rápida de miles de mujeres, para aquellos trabajos más necesarios en estos momentos. Como ejemplo de que esto que propugnamos es factible, tenemos el de los cursillos de mecánica que se desarrollaron en el verano último, de donde salieron unas CINCUENTA O SESENTA mujeres que hoy están dando un magnífico rendimiento en nuestras fábricas de guerra, sustituyendo a los hombres. También el de los cursillos de automovilismo que hoy se están celebrando en distintos sitios, y que facilitarán la preparación de muchas mujeres chóferes.

—¿Quiénes pueden ser los que allanen los obstáculos que puedan encontrar las mujeres en su deseo de ayudar a la guerra?

—El Gobierno de U. N. en su declaración de principios, propugna la incorporación de la mujer al trabajo. Por tanto, todos y todas hemos de procurar cumplir este punto importantísimo de ayuda a la guerra para vencer. Los partidos políticos, los Sindicatos, repito, son los que han de ayudarnos y atendernos en nuestros deseos de colaborar en la defensa activa de la patria.

—¿Tenéis pensado algún plan de la incorporación de la mujer al trabajo?

—Sí, tenemos pensado un plan, que vamos desarrollando a pesar de todas las dificultades. Hemos propuesto a los Sindicatos de Peluqueros, Camareros, Comercio, Telégrafos y Carteros, ir a ocupar los puestos de los compañeros incorporados en las quintas. Por iniciativa de "Unión de Muchachas", el Instituto de Reforma Agraria, ha creado unas escuelas de capacitación de la mujer en los trabajos agrícolas, creándose granjas-escuelas. Ya tenemos inscritas unas cuantas compañeras de Castellón.

—¿En qué condiciones de salario, higiene, etc., debe desarrollarse el trabajo de la mujer para que rinda plenamente?

—Considero que el salario de la mujer, si ocupa el mismo puesto de un camarada a quien sustituye, debe ser igual que el de aquel camarada. En cuanto al problema que se crea por la incorporación de la mujer al trabajo, al tener que desatender en parte a su casa, se podrían crear casas-cuna para aquellas que tuvieran hijos, en los mismos lugares de trabajo, centros oficiales, oficinas, etc. Se podrían crear también comedores colectivos para los hom-

bres y las mujeres en aquellos mismos lugares, al igual que se ha hecho en la U. R. S. S. donde las trabajadoras pueden atender como es debido a sus hijos pequeños, sin desatender su trabajo como productoras.

Hay que decir que nosotras estamos dispuestas a colaborar con entusiasmo y a poner de nuestra parte todo cuanto sea necesario, para que pueda resolverse urgentemente esta gran tarea de ayuda al Gobierno. Será necesario allanar dificultades, deshacer incomprensiones, disolver temores de que nuestra incorporación degenerare en un movimiento feminista, desde luego, pero es tan grande nuestro entusiasmo que no dudo en que se nos facilitará el camino cuando aquellos que hoy no comprenden, se den cuenta de nuestra voluntad de capacitación, de nuestra capacidad después y en fin de nuestro rendimiento efectivo.

Al despedirnos de Isabel Martínez, nos preguntamos si efectivamente no se están perdiendo unas energías, un entusiasmo, una voluntad que son preciosas reservas, hoy inutilizadas, que encierra el pueblo español en sus magníficas mujeres.

Sí. Ayer eran madres heroicas, esposas sacrificadas. Hoy lo son más que nunca. Mañana serán todo eso y además esforzadas luchadoras de la producción.

AZNAR

La Medalla del Valor para los obreros de Sagunto

Los obreros de Sagunto, héroes de la producción vienen aguantando, impertérritos al pie de sus máquinas, con sus armas de trabajo en acción siempre, decenas, de bombardeos.

Estos héroes han merecido bien de la patria española que lucha por su independencia. Estos luchadores de las trincheras de la producción que contribuyen con su sacrificio, su abnegación y sus esfuerzos a la resistencia tenaz del pueblo español se merecen con justicia la Medalla del Valor.

Apoyamos con todo entusiasmo, y desde aquí queremos expresar, la iniciativa de nuestro querido colega de Valencia "Verdad".

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Resistimos y atacamos Otro buque británico bombardeado por la aviación fascista

EJERCITO DE TIERRA

ESTE. — En el frente de este ejército se ha notado hoy mayor actividad que de ordinario. Nuestras fuerzas progresando por los barrancos del Infierno y Nueva Coma, han rebasado el pueblo de Ballari y cortado a la altura del kilómetro 90, la carretera de Balaguer - Tremp - Labordi.

Otras unidades del sector de Rubiel han llegado a distancia de asalto de Badajoz. En el sector de Camarasa hemos ocupado la cota 331 situada en las dos Presas y la cota 320 situada a un kilómetro al oeste del kilómetro 6 de la carretera Balaguer - Camarasa.

En el frente de Balaguer han conquistado la cota 361, 347, 326, 328 al sudeste de Asentiú.

LEVANTE. — Ha continuado el intenso combate en los distintos sectores de este ejército, luchándose con dureza en la zona de Oudar, donde se rechazaron todos los ataques del enemigo, causándole duro quebranto en el sector de Alcalá de la Selva llegando hasta las proximidades de nuestras trincheras, donde las fuerzas leales, en lucha cuerpo a cuerpo, les obligaron a retroceder, causándoles más de 250 bajas vistas. La lucha ad-

quirió caracteres de verdadera violencia en las inmediaciones de Villafranca del Cid.

EXTREMADURA. — Un ataque enemigo contra nuestras posiciones de El Parredón al S. O. de Madrigalejo fué rotundamente rechazado.

CENTRO. — En el barrio del Comercio, sector de Carabanchel, fué volada una mina propia que produjo la explosión por simpatía de otras dos enemigas, causando en los rebeldes bajas vistas. Los rebeldes atacaron nuestras líneas de Cardoso y la Huela, sector Somosierra, siendo rotundamente rechazados. Durante cerca de tres horas fué ayer bombardeado intensamente el casco de Madrid.

ANDALUCIA. — Sin noticias de interés.

EJERCITO DEL AIRE

En las primeras horas de ayer un aparato enemigo intentó bombardear Valencia, siendo abuyentado por el fuego de nuestras baterías.

El avión arrojó su carga en el mar, donde alcanzó al mercante Inglés "Penthunes-London", que transportaba trigo, originando un incendio a bordo e hiriendo a tres tripulantes de nacionalidad británica.

Gran triunfo de las izquierdas en Praga

Los Socialistas, Comunistas y Social-demócratas alcanzan en total 308.500 votos

Praga. — Se han celebrado las elecciones municipales con absoluta tranquilidad.

Únicamente en Usti, gran centro industrial del norte de Bohemia, donde los socialistas cuentan con grandes efectivos, se han producido algunos pequeños incidentes.

Viajeros procedentes de Alemania,

señalan movimientos de tropas en la frontera checoslovaca. En Cheb, gran población obrera, ha transcurrido la jornada con absoluta calma. Los heinleinistas no han hecho acto de presencia en las calles. Los pocos que circulan han retirado sus insignias. Un grupo de heinleinistas intentó provocar incendios en el aeródromo. Fueron detenidos. La mayoría de la población se puso inmediatamente a disposición de las autoridades militares. Las tropas custodian los edificios públicos. En 77 Comunas, de las 256 en que se celebraron elecciones, no hubo votación por haberse llegado a un acuerdo entre los electores sobre una lista única y reparto de candidaturas. Los socialistas obtienen considerables ganancias y los partidos de derecha pierden puestos.

Los del partido de Heinein se mantienen con un número de votos análogo al de otras elecciones, aunque aumentados con el conglomerado de los cristianos sociales y agrarios alemanes, recientemente fusionados.

Los autonomistas eslovacos han sido derrotados.

Praga. — El resultado de las elecciones celebradas en esta capital, arrojan los siguientes datos:

Socialistas nacionales checos, 142.000; comunistas, 89.500; social-demócratas checos, 77.000; Unión Nacional, 64.000; populistas, 37.500; artesanos, 33.000; Liga nacional, 9.000; agrarios, 19.500; partido de Heinein, 13.350.

Un soldado herido se escapa de la camilla y destroza dos tanques con bombas de mano

Barcelona. — Se ha registrado un acto verdaderamente heroico, demostrativo del espíritu de nuestros soldados. El soldado Cosmé Nevado, cuando se encontraba herido y era conducido en una camilla, se arrojó de ella y se dirigió rápidamente al parapeto, donde con bombas de mano destruyó dos tanques.

Ha sido propuesto para el ascenso a sargento y se ha instruido el oportuno expediente para ver si procede concederle la Placa Laureada de Madrid.

ja, Comisario general, jefe Ejército Maniobras y General jefe del Ejército de Levante:

"Reunidos hoy esta capital convocados por mí en magna asamblea todas autoridades militares y civiles provincia juntamente con alcaldes representantes más de setenta pueblos Castellón y Teruel se dió lectura solemne declaración principios Gobierno República y en nombre estas dos provincias se acordó expresar a V. E. la más firme y decidida adhesión sin reservas estando dispuestos luchar y sacrificarse cuanto sea preciso hasta acabar con último invasor nuestra tierra, ayudando entodo, nuestro Gobierno y Ejército republicano. Me complazco comunicarlo a V. E. Saludos.

MECANOGRAFA

Necesitase mecanógrafa competente. Buen sueldo. Ofertas en la Administración de HERALDO DE CASTELLÓN.

La situación internacional era anoche más tranquilizadora

Londres. — Por la noche se reunió el Gobierno en Consejo. El ministro de Negocios Extranjeros explicó la situación y comunicó los informes recibidos de distintas capitales.

La situación internacional continúa siendo extremadamente confusa, aunque parece que anoche era algo más tranquilizadora. Las conferencias entre ministros y personalidades políticas continuaron durante todo el día.

Los Ferroviarios de Castellón dirigen vibrantes telegramas de adhesión a los trece puntos, al Presidente del Consejo y al Gobernador

Sindicato Ferroviario Castellón U. O. T. A Presidente Consejo ministros.

"Estudiado discutido trece puntos programa gobierno aprobamos integro ratificando adhesión fe inquebrantable sobre invasor. — Por el Consejo obrero Secretario, Lumbresas".

Al gobernador civil de la provincia (Castellón).

Camarada gobernador civil:

"Después de estudiado y discutido el documento del Gobierno de Unión Nacional que Vd. representa en a provincia, hemos de manifestarle que estamos entodo de acuerdo con dicho documento ratificando una vez más nuestra más firme adhesión y fe inquebrantable en la victoria de nuestras armas, y para lograr esta, este consejo obrero en nombre de todos sus afiliados, esta hoy más que nunca al lado del gobierno y de su digno representante a la provincia.

Quedamos de Vd. y de la causa obrera antifascista. — Por el Consejo Obrero. — Visto bueno. — El Vice-Presidente. — El Vice-Secretario".

El Gobernador inaugura en el frente el hogar del soldado del 22 cuerpo de ejército, en medio del mayor entusiasmo

Ayer el gobernador visitó en el frente el 22 Cuerpo de Ejército, invitado por sus jefes para asistir a la inauguración del Hogar del Soldado.

En el acto de la inauguración, nuestra primera autoridad civil dirigió la palabra a los soldados, poniendo de relieve la necesidad de que la tropa eleve su nivel cultural y de afianzar su moral con objeto de perfeccionarse física y técnicamente para combatir mejor al fascismo, y tener la convicción firme de que lucha por su causa noble y justa. Hizo saber a los soldados que a sus espaldas tienen una fuerza organizada y decidida a colaborar en su misión, cada día más convencida de que la victoria nada ni nadie la puede arrebatar al pueblo.

El jefe del Ejército, en nombre de todos los soldados, encargó al gobernador que manifestase al pueblo de Castellón la gratitud de sus fuerzas por la ayuda que presta a la guerra y darles el convencimiento de que éstas están firmemente decididas a que el enemigo no avance un sólo paso más.

Para hacer de Castellón un puntal de la resistencia

UNA LINEA

DE FORTIFICACIONES

OTRA LINEA

DE FORTIFICACIONES

¡más líneas

de fortificaciones!

Información judicial

Tribunal Popular

Mañana se reunirá el Tribunal Popular para señalar el juicio oral de la causa, seguida, por hurto, contra Enrique Redondo Ripollés, procedente del Juzgado de Castellón.

Sindicato de Policía Rural

RAMON CLAROS TORRES, Presidente del Sindicato de Policía Rural de esta capital.

HAGO SABER:

1.º Que se proroga el plazo de cobro voluntario de los recibos del primer semestre del año actual, de los repartos por Guardería y reposición de caminos del término, hasta el día 31 del corriente, pasada esta fecha los deudores que no hayan satisfecho sus cuotas, se procederá contra ellos por la vía de apremio con la máxima energía con arreglo a Ordenanzas, y

2.º Los accidentes del trabajo agrícola no serán atendidos ni satisfechos sus pagos, si no acreditan los interesados con la presentación del correspondiente recibo estar al corriente.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Castellón 16 de Mayo de 1938.

El Presidente, RAMON CLAROS

Reclutamiento de Vigilantes para las brigadas especiales de fortificación y cultivo

Se están organizando Batallones para dichas Brigadas, pudiendo solicitar ingreso en ellos, con asimilación a carabinero, todo ciudadano cuya edad esté comprendida entre los CUARENTA Y CINCUENTA AÑOS.

El ingreso debe solicitarse por instancia debidamente reintegrada, a la que se acompañará:

- a) Aval político y sindical.
- b) Certificado médico.
- c) Partida de nacimiento o certificación acreditativa de la edad.

La instancia documentada debe ser dirigida a la Subdirección general de Seguridad, calle de Samaniego, núm. 15, Valencia, expresando en aquella el domicilio del solicitante.

"HELIOS"

Revista vegetariana naturalista

De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia
Ejemplar: 0'30 ptas.

Un grupo de presos entrega un donativo para las obras de los refugios

El gobernador nos ha dado cuenta de que un grupo de presos compuesto de Antonio Chamorro Fornes, Lucas Vidal, Bautista Ferreres, José Cucala, Antonio Marzal, Julián Martínez, Severo Dempere, Andrés Fons, Manuel Bort, Blas Gil, Vicente Sales, Manuel Febrer, Emeterio Monferrer, Benito Voltes, Joaquín Cherta, Tomás García, Alfonso Planas, Enrique Redondo, Antonio Escapés, Ismael Bonet, Vicente Mata, Manuel Balaguer y José Ortí, le han hecho entrega de la cantidad de 232 pesetas que han recaudado para que sean entregadas a la Junta de Defensa Pasiva para ser destinadas a las obras de los refugios.

Telegramas de adhesión, con motivo de la pasada Asamblea de alcaldes

Telegrama enviado al Presidente Consejo, ministros Defensa y Gobernación, General Mia-